

## 着衣泳

7月5日（金）、日本赤十字のご協力のもと、着衣泳を行いました。3、4年生は天候不良のため体育館で講習のみを受け、5、6年生は講習に加えて着衣のままプールに入る体験もしました。

服やリュックなどの身近な道具を浮き輪がわりにして、体力を保ちながら救助を待つことを知った子供たちからは、次のような感想が聞かれました。 (体育部 大野 航)

<3、4年生>

- ・パケツや水を入れたペットボトル、靴なども浮きになることが分かった。
- ・昨年に続いてプールに入れなかったが、講習を受けたことで、昨年学習したことを思い出した。

<5、6年生>

- ・自分や周囲の人がおぼれた時は、まずあわてないことが大切だと分かった。
- ・おぼれたときは、浮くものをお腹にかかえ、空を見てあわてないことを学んだ。初めは体重のかけ方がうまくいかなかったが、ゆっくり慎重にやったら、5分間浮き続けることができた。
- ・体の力をしっかり抜いたら浮くことができた。
- ・もしものときは、自分や他の人を助けたい。

## 学習を振り返って —6年生—

6年生では担任の専門性を生かして社会科と理科の授業を交換して行っています。

社会科では、教科書のイラストや図、年表などの資料から課題に合わせた情報を読み取ることに重点を置いてきました。歴史が好きな子供はもちろん、苦手な子供も友達の読み取りを聞いて取り組んでいます。みんなで対話をしながら学習を深められるようになってきています。

理科では、子供たちが不思議に思ったことをもとに自分たちで問題をつくり、答えを導けるように予想を立てたり、実験を行ったりします。4月から実験の計画を立てる場面に力をいれています。実験方法に無理はないか、その方法で本当に予想を検証できるのか、みんなで話し合っ



て実験の計画を立てています。社会科でも理科でも、それぞれ子供たちの「やりたい」を取り上げて、今後も授業改善を行っていきます。 (6年担任 吉村 徹志)

## 利島小交流 —5年生—

7月9日（火）に、5年生は利島小学校の子供たちと交流会を行いました。利島は、東京都にある島の一つです。今年は5年生7名、6年生1名の子供たちが御成門小学校へ来てくれました。はじめに、御成門小学校の司会のもと、交流会を開きました。利島小学校の子供たちが利島での暮らしについて、クイズを通して教えてくれました。「学校で一番人数が多いクラスは5年生で7人」「コンビニはない」「自然がたくさん」「校庭が広い」など、港区とは違うことがたくさんあり、子供たちはとても驚いていました。

交流会のあとは、教室で一緒に学習しました。夏の俳句づくりと、自分の名前のししゅうを行いました。お互いの学校の様子や生活についてたくさん話し、給食も一緒に食べ、楽しく交流することができました。利島小学校の5年生は、来年もまた御成門小学校へ来ます。来年の再会を約束し、別れを惜しみました。 (5年担任 瀧元 沙祈)



## たいこは楽しい!

4月から始まった月1回のクラブ活動に加え、6月中旬からは国際科ルームで朝練習を重ねました。今年は嬉しいことに男子部員が増え、校内の経験者や中学生にも応援を頼み、音に厚みが増しました。毎朝の練習で最初全く叩けなかった子供たちも、めきめきと腕を上げていきました。

平和まつりと新橋こいち祭りでは、今年から新曲「RAKU」を披露しました。リコーダーのメロディーに合わせて演奏します。「YoYaSa!!」という掛け声、「Hey!!」という掛け声ではジャンプします。ジャンプする度に笑顔がこぼれます。観ている私たちも笑顔になり楽しさが伝わって来ます。今年の音楽会でも披露する予定です。 (たいこクラブ 東 素子)

## 箱根夏季学園 —5年生—

7月28～30日、5年生は2泊3日の箱根夏季学園へ行ってきました。

1日目の河口湖フィールドセンターでは、富士山の森の中を歩きました。地元のガイドさんから富士山噴火の歴史を教えていただき、溶岩樹型の中にも入りました。2日目は、富士山こどもの国で班行動をしました。班の仲間と行先を話し合いながら、カヌーに乗ったりいかだを作ったりと、自然の中で楽しく活動しました。また、富士山ガーデンファームでとうもろこしを収穫し、その場でゆでいただきました。「甘い!」「おいしい!」と子供たちは大喜び。新鮮な味を堪能していました。夜はあいにくの雨のため、室内でのキャンドルファイヤーでしたが、みんなでダンスにゲームで大盛り上がりでした。3日目には森のふれあい館で木の実クラフト作り。木の実を使って思い出の品を作ることができました。

初めての宿泊行事でしたが、子供たちは緊張しながらも班の仲間と協力しながら楽しく過ごすことができました。時間を守ること、友達と協力して行動することなど、集団生活で大切なことを学び、さらに成長した子供たち。2学期が楽しみです。 (5年担任 瀧元 沙祈)



## 2学期の行事

2学期の大きな行事として、「展覧会」と「音楽会」があります。

展覧会は、11月28日（木）29日（金）、30日（土）です。30日（土）が保護者鑑賞日です。

音楽会は、12月13日（金）、14日（土）です。14日（土）が保護者鑑賞日です。ぜひご参観ください。

また、10月には縦割り班ロング集会やASEAN交流会、11月には港区研究奨励校発表会など、2学期は多くの行事が予定されています。ご家庭のご支援が必要な場面もあるかと思ひます。1学期に引き続き、保護者の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

(教務主任 川西 洋介)

